



LA DÉMOCRATIE À L'ÉCOLE?

APPRENNONS NOUS VRAIMENT LA DÉMOCRATIE À L'ÉCOLE

Depuis toujours, la démocratie est un sujet qui fait beaucoup parler notamment dans le cadre scolaire. En effet, dès l'école maternelle les élèves apprennent des principes comme apprendre à s'écouter, apprendre à vivre ensemble, travailler collectivement et participer activement. Les élèves sont tous traités de la même manière avec les mêmes chances de réussir. L'école est donc la base de l'éducation de la démocratie.

L'école permet aux jeunes de se construire et d'intégrer des processus sociaux pour comprendre le monde qui les entoure. Cependant, l'apprentissage de la démocratie à l'école est remise en cause par un grand nombre d'élèves. La démocratie à l'école est donc un sujet qui fait débat et qui est intéressant à étudier car l'école nous concerne tous. Il est donc intéressant de connaître le point de vue des élèves qui y sont directement concernée.

Que pense les élèves de la démocratie à l'école?

Pour répondre a cela un sondage a été réalisé auprès de plusieurs élèves du lycée Aristide Briand à Évreux.

22 élèves de terminales de classes différentes ont été interrogés pour avoir leur point de vue sur la question.

54,5% pense que oui la démocratie s'apprend à l'école car il y a des cours d'EMC mis en place dans les établissements scolaires à partir du collège, d'autre pense que oui car les valeurs de la démocratie sont appris dans un établissement scolaire car cela rejoint la liberté d'expression qui est une liberté fondamentale pour la démocratie, cela apprend également à vivre ensemble. Le fait de participer en classe pour donner son avis par exemple est lié à la liberté d'expression ce qui serait bien relier à la démocratie avec ces libertés et de découvrir les droits que les citoyens ont.

27,3% pense que non la démocratie n'est pas apprise à l'école car même si il y a des cours mis en place ce n'est pas assez et que cela reste assez flou, que les vrais principes sont pas appris, que c'est pas assez tangenciel et que les principes pour participer à la démocratie ne sont pas expliqués comme le vote.

18,2% sont mitigés car selon eux l'école nous apprend certaines bases de la démocratie mais pas assez, et pense également qu'il serait plus intéressant de l'étudier davantage.

Grâce à ce sondage on peut constater que plus de la moitié des élèves de cet échantillon, trouvent que la démocratie n'est pas vraiment apprise et qu'il est dommage qu'elle ne soit pas étudiée plus en détail. La démocratie est une notion très importante qui mérite d'être plus étudiée dans le cadre scolaire afin d'approfondir et de connaître plus précisément les principes de la démocratie.

